

# EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla — Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia — ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRICOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
CAPITAL  
Mes. 1 pta.  
Año. 10  
PROVINCIALES  
Trimestre. 4 pta.  
Semestre. 7 50  
Año. 14  
EXTRANJERO  
Semestre. 14 pta.  
Año. 24

Redacción, Administración  
MAYOR PRAL, 70  
Teléfono núm. 8

## BULAS

Se expenden en la imprenta de este periódico.

### Ibáñez, dentista

Mayor, 35, principal.—PALENCIA  
En este acreditado Gabinete, se sigue trabajando con la precisión conocida de su distinguida clientela, practicándose extracciones indoloras, y construyéndose los más modernos aparatos protésicos, como puentes, coronas, etc., en oro y caucho.

### Saca de conejos

Contrato la saca de conejos de los montes a roturar en condiciones ventajosas para los propietarios.— José Victoriano Martelo, Central Hotel Continental, Palencia.

### Ocasión

Se vende una librería cerrada de nogal macizo. En esta Administración informarán.

### Cuesta Ceinos

Médico dentista.—Enfermedades de la boca.—Se hacen dentaduras de todas clases.  
Mayor pral., 94, 2.º izquierda

### Panecillos de San Antón

Como en años anteriores, se venden en la calle Mayor pral., núm. 119 y en la Panadería Francesa, a 2 pesetas kilo.

### Doctor Navarro

Médico por oposición de los Establecimientos Provinciales de Beneficencia Mayor Pral, 192. Consulta de 12 a 4

### RAYOS X.—OPERACIONES DE CIRUGÍA.—ENFERMEDADES DE LA MUJER.—LABORATORIO MICROGRÁFICO.—VACUNAS, TUBERCULINAS Y SUEROS.—ELECTROTERAPIA MODERNA.—CURAS DE RADIUM.

DOCTORES ALVARADO Y ALVAREZ OCHILISTAS  
Consulta diaria de 11 a 1 Barrionuevo, 9

## ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tónico, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

## DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.  
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folletito á quien lo pida.

## Carruajes y caballos

se alquilan por horas para paseos y fiestas; precios económicos. FUNERARIA DE CRESPO

## La política en los pueblos

Impresionados estos días por los lamentables sucesos ocurridos en un pueblo de esta provincia el domingo próximo pasado, no nos ha sido posible hacer algún comentario hasta ahora a la forma y manera con que en los distritos rurales se desenvuelve la política.

Afortunadamente nosotros no sentimos apasionamientos y en esa actitud de independencia, mirando las cosas al través de la realidad, creemos hallarnos en un estado tranquilo para decir la verdad sin rodeos a los pueblos, para que abandonen las luchas personales, crueles siempre y contrarias en todo momento a las enseñanzas cristianas.

A estas nos atenemos principalmente, porque ellos nos hablan del amor fraternal y nos impulsan a sentirlo en lo más hondo del corazón.

La política puede desenvolverse libremente por sus partidarios y hasta la lucha de ideas bajo ese aspecto, es noble y tiende a que la justicia triunfe.

Lo que no es admisible es la tirantez de relaciones personales cimentada bajo el odio y la pasión.

Cuando esa semilla aterradora de la discordia, no política sino personal, lleva la desunión a los pueblos, sus efectos son detestables.

Entonces la razón no se pone al lado de ningún bando político.

Todos tienen la culpa.

Todos han contribuido a ese estado de indisciplina social y de rencores.

Ellos han sacrificado los instintos del amor al empuje del odio y de la rencilla y entablada la batalla en ese terreno, no existen inocentes, ni provocados, todos, como decimos antes, son culpables y todos provocadores.

Y tiene aplicación aquí el dicho de que si uno no quiere dos no rifen.

Los pueblos podrán tener buenos y malos administradores, amigos y enemigos de su prosperidad y de su progreso.

Para los primeros siempre les cabe el legítimo orgullo del deber cumplido y cuentan con las leyes que les amparen y sobre todo con la satisfacción moral.

Planteadá en esta forma la lucha, surge la protesta honrada y noble y al fin y al cabo triunfa la causa del bien, de la justicia.

Pero no es esa la lucha que se sostiene en los pueblos.

No se trata de discutir si estos principios políticos son mejores que los otros, ni si las ideas de un partido son más aceptables que las de los demás.

Otro mal más hondo es el que reina y otras divergencias son las que dividen las familias en las pequeñas localidades.

La guerra personal sostenida por deseos de venganza o por la envidia, es el más terrible padrastro que se conoce.

Contra semejante lucha levantamos nosotros la bandera de la paz é invitamos a los honrados hijos de esta provincia a que recapaciten y condenen siempre las violencias y los atropellos.

Si todas las razones de índole moral no bastan para convencer a los pueblos del mal que hacen sosteniendo batallas personales, debiera bastar el ejemplo de los de arriba.

Podrán militar en diferentes partidos políticos, políticamente se harán daño, pero cuando se ven se hablan y se estrechan las manos y comen juntos y se conceden favores.

No se matan, ni se arruinan en pleitos, ni se insultan.

Y es que la política que observan las clases directoras no es la misma que observan las de abajo.

En pleno siglo XX, enterrados ya para siempre antiguos moldes de una política incapacitada, deben los pueblos cambiar de conducta.

La paz es el elemento más necesario para la vida.

Lo sabemos todos y si no lo supiéramos, nos lo enseña estos días la terrible hecatombe que asola al mundo.

Política de paz, de armonía, sin abdicaciones, pero sin violencias, puede desenvolverse con toda libertad.  
Que trabaje el cerebro inspirado por el sentimiento del amor.  
El odio personal, nunca.

## La tierra de secano

Una circular de la Dirección de Agricultura.—Petición de muestras de tierras

Por la Dirección general de Agricultura se ha dirigido una circular a los ingenieros directores de los Institutos agrícolas, para que se proceda a invitar a los agricultores, residentes en

el mayor número de términos municipales de cada provincia, a que remitan muestras de las tierras que cultivan de secano, acompañadas de los datos siguientes:

1.º Profundidad de la capa continua de la tierra.

2.º Naturaleza de la capa inferior subyacente, sobre la que se asienta la primera (roca, banco arcilloso, grava, arena o tierra, de naturaleza distinta a la primera).

3.º Exposición general del terreno.

4.º Altura respecto a los que lo rodean.

5.º Opinión en que se tenga en la comarca o en el término la tierra de que se trata, respecto a su producción general.

6.º Cosechas o cultivos a que se ha dedicado en los cinco últimos años.

7.º Género y número de labores a que se han sometido ordinariamente, haciendo mención de los aperos, arados o instrumentos que se usan, como igualmente el número de yuntas que se emplean.

8.º Procedimientos de fertilización seguidos (rodaz, estercoladura, abonos minerales y sus clases, o bien si no se ha seguido ninguno).

9.º Malas hierbas; calidad, y cuáles son las que abundan.

10.º Extensión de la tierra o tierras de que se trata.

11.º Distancia a la población o al lugar en donde reside la labor.

Con estos antecedentes, con el resultado del análisis y con el conocimiento, lo más apropiado posible, de las lluvias y de las temperaturas extremas, procederá cada establecimiento a redactar un breve informe, versado sobre las propiedades y capacidad productivas de las tierras de que se trate, dando los consiguientes consejos acerca del cultivo, labores y abonos más convenientes, teniendo en cuenta las circunstancias que caracterizan a cada tierra en cuestión.

El análisis deberá ser sumario, consistiendo en una levigación por la cual se separen las partículas de las tierras en cuatro depósitos, por orden de grosor de las mismas; en una experiencia para determinar su mayor o menor grado de cohesión y permeabilidad; en otra, para formarse idea de la cantidad de caliza y en la determinación del ácido fosfórico obligatoriamente y de la potasa y del nitrógeno, cuando se estime oportuno.

Con objeto de hacer accesible el beneficio que de este estudio se deriva, hasta a los pequeños agricultores, se prescindirá de la tarifa vigente, y tan sólo se cobrará la cantidad de 10 pesetas por el análisis, siendo gratuitos los informes o consejos.

## CRÓNICA RELIGIOSA

He aquí el cartel anunciador de la solemnisísima novena que la Asociación parroquial de familias cristianas, establecida en la parroquia de Santa Marina, dedica a la Sagrada Familia de Nazaret.

Dará principio el sábado 15 del actual.

Todos los días a las nueve y media de la mañana habrá Misa cantada.

Por la tarde, a las seis y media, expuesto S. D. M., se rezará el Santo Rosario, se hará el ejercicio de la Novena y a continuación habrá sermón que versará:

Día 1.º.—De la constitución de la familia.

Día 2.º.—De la fidelidad conyugal.

Día 3.º.—De que los hijos son bendición del matrimonio.

Día 4.º.—Del cariño de las madres.

Día 5.º.—De la autoridad de los padres.

Día 6.º.—De la solicitud y cuidado paternales.

Día 7.º.—De el ideal de la vida doméstica.

Día 8.º.—De el trabajo familiar.

Día 9.º.—De el modelo de las familias cristianas.

Orador: el licenciado don Victorino Fernández, consiliario de la Caja de Ahorros de la Federación y Coadjutor de la parroquia de la Victoria de Valladolid.

El Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo ha concedido 50 días de Indulgencia a todos los fieles por su asistencia religiosa a cada uno de los actos de este Novenario.

## EL DÍA DE PALENCIA

ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE ESTA PROVINCIA

## LA GUERRA EUROPEA

### Información postal y telefónica

#### Sobre el hundimiento de un vapor

Pola.—Del cuartel general de la prensa comunican lo siguiente, referente al hundimiento del vapor «Port Said»: Un submarino austriaco encontró el día 10 de Diciembre, en las cercanías de la costa de Derna, un vapor, al cual pidió se parara. El vapor izó la bandera blanca, acercándose entonces el submarino y enseguida el vapor, a pesar de la bandera blanca, se dirigió a toda marcha sobre el submarino. En vista de este pérfido intento, el submarino hizo fuego sobre el vapor el cual recibió un cañonazo. Entonces el barco empezó a sacar sus botes y en vista de esto paró el submarino su fuego y se acercó al vapor, pudiendo constar que los botes que habían sido lanzados al agua, flotaban solos hacia la costa.

Seguidamente se acercó el submarino al vapor, donde pudo ver entre las personas a un herido del cual sus camaradas no se ocupaban. Entonces el vapor fué hundido por un torpedero.

Para el salvamento se acercó un pequeño torpedero, sin preocuparse del peligro que corría.

#### La evacuación de Gallipoli

Se van precisando detalles de la evacuación de Gallipoli. El día 7 hubo un ataque violento de los turcos a las posiciones inglesas de Cabo Helles, mandadas por el general Monro. Los ingleses tuvieron fuera de combate 5 oficiales y 130 soldados. Comenzó la evacuación, y el día 9, a las cuatro de la madrugada, terminaba.

El día 10, un buque de guerra aliado, procedente de Imbros, bombardeó Sedul Bahr, Ari Burun y Kissarlik. Varios «destroyers» cooperaron al bombardeo de Sedul Bahr; pero las baterías turcas (según el parte oficial otomano) les obligaron a retirarse.

La presencia de las tropas británicas en la península de Gallipoli ha durado desde el 25 de Abril de 1915 hasta el 9 de Enero de 1916.

#### En Mesopotamia

Pronto va a librarse una segunda batalla entre ingleses y turcos en las inmediaciones de Kut-el-Amara. En esta población, aparte de contingentes indígenas, hay 1.000 soldados ingleses, y los turcos los han sitiado, llegando a establecerse a 18 kilómetros. Un radiotelegrama de Carnarvon afirma que un hábil movimiento de flanco, realizado por la caballería, ha permitido a tropas de refuerzo, mandadas por el general Dalze, avanzar, para que muy pronto lleguen al contacto con la guarnición de Kut-el-Amara. Es de esperar, por lo tanto, una batalla importante.

Esta se librará donde ya sufrió un descalabro el general inglés Towns-Hend, y su importancia es innegable, dadas las derivaciones hacia Oriente que Alemania quiere dar a su campaña guerrera.

#### La política de los beligerantes

En Inglaterra. Los tres ministros laboristas ingleses, que por la cuestión del servicio militar obligatorio habían presentado su dimisión, han retirado ésta.

En la Cámara de los Comunes, Mr. Asquith invitó a los diputados a votar el «bill» de reclutamiento en segunda lectura y por unanimidad.

Con este motivo, el jefe del Gobierno inglés pronunció palabras de alto patriotismo.

En Italia.—Se concede mucha importancia al regreso a Roma del Rey Víctor Manuel. Es la primera vez, desde que estalló la guerra, que el Soberano abandona el teatro de operaciones. Se cree que serán tomadas medidas en relación con Albania; pues la situación de ésta empeorará mucho tan pronto como los austriacos dominen Ceftia.

En Alemania.—El socialista Liebknecht ha presentado en el Reichstag tres interpelaciones: 1.ª, qué gestiones había hecho Alemania cerca de Turquía para evitar el asesinato de armenios; 2.ª, datos relativos a los países ocupados (aprovechamientos, condición sanitaria, requisas, contribuciones, represalias, etc.); y 3.ª, relacionada con el estado de sitio.

El canceller no asistió a la sesión, y el Gobierno se limitó a contestar a la primera de las interpelaciones, diciendo que la evacuación de los armenios era necesaria. La mayoría de la Cámara aplaudió al Gobierno; los conservadores, agrarios y socialistas afirmaron que Alemania no morirá por hambre.

La «Deutsche Tageszeitung» pide la

modificación del reglamento del Reichstag, para que no puedan tratarse cuestiones inoportunas; pero el «Berliner Tageblatt», órgano del Gobierno, se muestra contraria a tal amodazamiento.

#### Agitación en el Japón contra el suministro de municiones a Rusia

Madrid 14

El movimiento contra el suministro de municiones del Japón a Rusia está tomando en aquel país gran incremento. Los estudiantes de las Universidades reparten proclamas, en las que se dice que el «enemigo mortal del Japón es y ha sido Rusia. Dicen que es absurdo y traidor suministrar al antiguo rival armas y municiones, que el Japón necesita para sí. Estas proclamas han sido halladas también en cuarteles y fábricas de municiones. El espíritu en el pueblo japonés no ha sido nunca propicio a Rusia, y ahora está francamente en contra del antiguo enemigo.

#### Escasez de carbón en Italia

Según comunica el periódico de Milán «Italia», el tranvía de vapor entre Trino, Borgossia y Biella ha tenido que suprimir la mitad de los trenes, por falta de carbón. Dentro de veinte días se habrán concluido las reservas y se suspenderá el servicio.

#### El servicio obligatorio en Inglaterra

Anoche se recibieron informes de Londres dando cuenta que en la Cámara de los Comunes se aprobó en segunda lectura por 451 votos contra 39, el «bill» del Gobierno implantando el servicio militar obligatorio.

#### La situación de Alemania

Se reciben noticias de Berlín referentes a la apertura de la Cámara prusiana. El presidente pronunció un patriótico discurso hablando de los propósitos de los enemigos de Alemania de aislar dicha nación.

#### Dichos propósitos han fracasado por completo y Alemania sigue paseando su bandera victoriosa por todos los frentes de batalla.

#### False rumor

Comunican de Ginebra que es falso el rumor de que entre tropas búlgaras y rumanas haya tenido lugar una «escaramuza» en la frontera rumana.

#### Etervescencia entre los mahometanos en el Cáucaso

Berlin.—El corresponsal de «Berliner Tageblatt» telegrafía desde Pera: El célebre jefe de los mahometanos turcos Achmed Agajew, me ha hecho, en una conversación que hemos sostenido, interesantes manifestaciones sobre la «etervescencia que reina» entre los mahometanos en el territorio del Cáucaso.

Muchos jóvenes han sido ahorcados por orden del Gran Duque Nicolás.

El empleo de los caracteres escritos turcos está terminantemente prohibido. Los mahometanos sólo pueden hablar los dialectos locales y el idioma ruso.

Esta limitación significa una traba puesta al servicio de Correos.

La excitación entre los turcos del Cáucaso, es por consiguiente ahora muy grande.

Acmed Agajew declaró finalmente que Turquía está dispuesta a persistir en la guerra, hasta haber logrado todos los objetivos a que aspira, entre éstos también la libertad de los turcos del Cáucaso.

## Comunicados oficiales

Parte francés. — En Artois hemos bombardeado las posiciones enemigas de la carretera de Lille.

Nuestra artillería produjo desperfectos en un puesto de observación alemán al Norte del Aisne.

Continúa la lucha en la región de Champagne.



En Argonne hicimos saltar varias minas. Parte ruso.—Comunican oficialmente de Petrogrado: Tropas alemanas intentaron pasar a la orilla derecha del Albise, siendo dispersadas por nuestras vanguardias.

Logramos algunos éxitos al Este de Piaukanene. Parte alemán.—Da cuenta del suceso de las operaciones en el teatro occidental.

Al Nordeste de Armentieres rechazaron los germanos el ataque de una fuerte división inglesa.

Fracasaron intentos de ataque del enemigo en otros puntos.

En los Balkanes

Los montenegrinos inician su retirada. Dicese que estos evacuaron de un momento a otro la ciudad de Cetigne.

La toma de Grahovo por los austriacos. Un despacho de Pola dice que los austriacos después de cuatro días de encarnizada batalla se han apoderado de Grahovo.

Esta ciudad se halla situada al O. de Montenegro. La neutralidad de Grecia

En Atenas ha causado gran desconcierto el desembarco de fuerzas francesas en Corfú.

Se trata de una nueva violación de la neutralidad de Grecia. Crítica situación

La situación de Montenegro es desesperada. Los informes italianos coinciden en apreciarla como muy grave.

Crítica situación. La situación de Montenegro es desesperada. Los informes italianos coinciden en apreciarla como muy grave.

Crónica de Barcelona

10 Enero

El matonismo.—Es una de las plagas sociales que, desde tiempo inmemorial, ha sentado sus reales en nuestra ciudad.

Del matonismo, antiguamente se contaban anécdotas que causaban pavor a las gentes sencillas. Los históricos «Huerto de Jesús» y «de'n Fabá» y otros puntos de extramuros de la vieja Barcelona, fueron mudos testigos de trágicas escenas entre «valientes» de oficio desarrolladas.

Al modificarse, en lo que podríamos llamar su esencia, los «valientes» fueron contratados por dueños de determinados cafés-conciertos y casas de juego, hasta que poco a poco sus «servicios» se estimaron útiles y necesarios en otras esferas.

Díganlo, si no, los jefes o caciques de algunos partidos políticos, en cuya plana mayor, y a manera de «espantajos», figuraba una pléyade de «valientes», que eran los encargados de imponer el terror o el «derecho», especialmente en épocas de elecciones.

Destruído el caciquismo de los partidos turnantes en el poder, los «valientes» asalariados quedaron sin «colocación»; y por ahí empezó su calvario.

Algunos trataron de ingresar en la Liga Regionalista y otros en la llamada Casa del Pueblo; no, precisamente, por cariño a sus respectivos ideales, sino por entender que allí podrían encontrar la necesaria pitanza, ya que los hombres que en aquellas agrupaciones figuraban, tenían el gobierno de la ciudad, a estilo y semejanza de aquellos partidos contra los que tanto habían despotricado. Y hay que hacer constar, en honor a la verdad, que los que pretendieron entrar en la Liga no encontraron muy favorable acogida, no ocurriendo así por lo que respecta a los radicales, que vieron engrosar sus filas con muchos de los expresados «valientes», los que han sido colocados en el Ayuntamiento, mereciendo la protección de los concejales del partido, en el que siguen figurando la mayoría de los matones de oficio.

Aún cuando esos matones no llegan a ser, cada uno de por sí, una parodia de los otros tiempos; aunque sus «hazañas» individuales no son ni malos remedos de las que cometían aquellos legendarios «valientes», no por eso, reunidos unos cuantos, dejan de aprovechar la ocasión para lucir sus facultades, como ocurrió el martes último en el Ayuntamiento.

Sólo un vallado encuentran en sus «valentías» tales matones. Este vallado lo constituyen los «requetés» carlistas, ante los cuales, aquellos han adoptado el prudente proceder de retirarse.

Otro día nos ocuparemos de sus «hazañas». Las huelgas.—Las diversas sociedades que forman la federación de obreros metalúrgicos celebraron ayer reuniones por separado, acordando: los fundidores en hierro, los fumistas, los latoreros y hojalateros y los cerrajeros mecánicos, declararse en huelga desde hoy.

Los caldereros en cobre aplazaron su resolución definitiva hasta mañana, en que volverán a reunirse.

Los de otros ramos, acordaron pedir aumento en los jornales.

Los cerrajeros mecánicos que trabajan en la «Energía eléctrica» y en «Riegos y fuerza del Ebro», se han declarado hoy en huelga.

La sociedad de obreros pintores y decoradores se reúne esta noche para acordar la conducta a seguir ante la huelga de los albañiles.

—De los pueblos de la provincia siguen recibiendo noticias de que en los mismos va cundiendo el movimiento huelguista.

—Esta mañana se vió por algunos puntos de la ciudad y barriadas extremas, buen número de grupos de obreros en huelga.

Su actitud era pacífica. —Ayer el señor gobernador se mostraba muy poco optimista respecto a la situación obrera; manifestando que el movimiento no le ha cogido de sorpresa y que está preparado para hacer frente a todo.

El propio señor manifestó, también, que todas sus simpatías las tienen los obreros, habiendo hecho una clasificación entre estos y los agitadores, estando dispuesto a mantener a todo trance la tranquilidad pública, ya que la libertad no está reñida con el sostenimiento del orden; estando dispuesto a no permitir, por ningún concepto la menor transgresión, que sería castigada severamente, a cuyo efecto ha dado terminantes órdenes a los jefes de orden público, las que serán cumplidas rigurosamente.

Por otra parte, respetables y autorizadas personas han afirmado que el general Alfau; hoy al frente de esta Capitania, tiene un rígido criterio respecto a la intervención militar, que, de ser necesario, se traduciría en medidas del más extremado rigor.

—Después de rápida enfermedad, ayer falleció el teniente fiscal de esta Audiencia, don Manuel Lardica, que también había desempeñado el cargo de juez de primera instancia e instrucción de uno de los distritos de esta ciudad.

M. F.

(Prohibida la reproducción.)

REGRESO DE AFRICA

El escuadrón de Talavera

Llegada a Cádiz.—Salida para Madrid.—Preparativos para el recibimiento.—Un bando de la alcaldía.—Orden de la plaza.—Otros detalles

Anoche se recibieron noticias oficiales en este Gobierno militar, participando la llegada a Cádiz en el vapor «Canalejas», de las tropas expedicionarias del regimiento de Talavera.

La expedición militar la componen un capitán, 3 tenientes, 92 clases y soldados y 125 caballos.

El gobernador militar de Cádiz telegrafió ayer a las cinco de la tarde al de esta plaza, manifestándole la salida del escuadrón, de Cádiz para Madrid en un tren militar.

El despacho aludido está concebido en los siguientes términos: «Gobernador militar de Cádiz a gobernador militar de Palencia».

Tren militar número 1.065 salió esta tarde a las 17:19 con escuadrón Talavera sin novedad.»

El bizarro coronel señor Enciso, en el momento en que recibió estas noticias dispuso se empezasen los trabajos preliminares para el mejor recibimiento y alojamiento de las fuerzas.

Esta mañana se ha recibido el siguiente despacho del ministro de la Guerra: «Ministro de la Guerra a Coronel Regimiento Talavera».

A su regreso a estandartes haga V. S. presente mi saludo fuerza expedicionaria de ese Regimiento, por sus brillantes servicios en Africa.»

Cada momento que transcurra es mayor la animación que reina entre el vecindario para recibir a los valientes soldados de Talavera.

Por la alcaldía se ha publicado el siguiente bando, en el cual no se consigna la llegada de las tropas por no tener noticias concretas, aunque sí se asegura que será mañana sábado o el domingo a primera hora.

«PALENTINOS: El valeroso escuadrón de Talavera al que tan afectuosa despedida se dispensó a su salida de esta ciudad, regresa a Palencia después de cumplir con arrojo y abnegación la misión que la patria le confiara en unión de los demás elementos del brillante Ejército español, de defender los derechos y soberanía de la Nación en nuestra zona de influencia en Africa.»

Para demostrar la satisfacción con que, después de larga ausencia, le vemos incorporarse al bizarro Regimiento de que forma parte y que tan gratamente convive y fraterniza con este vecindario, os invito a que salgais a recibirle a la estación del ferrocarril con el mayor entusiasmo y acompañarle hasta el cuartel donde se aloja, dando así una prueba de amor al Ejército, salvaguardia del honor de España.

Así os lo suplica con todo encarecimiento vuestro alcalde. Palencia, Enero 1916.»

En la orden de la plaza que se publica hoy por el Gobierno militar, se dispone que acudan a la estación a recibir a las

tropas expedicionarias, todos los jefes y oficiales francos de servicio, en traje de diario y con sable.

Los sargentos, cabos y soldados del regimiento, también saldrán a la estación a recibir a sus compañeros, pero sin formar, llevando asimismo traje de diario.

Los elementos civiles de la capital prestarán su concurso valioso, saliendo también a la estación autoridades y comisiones del Ayuntamiento, Diputación y otras entidades, que serán previamente invitadas en atento B. L. M. por el coronel de Talavera.

También saldrá la banda municipal de música.

Las tropas expedicionarias desembarcarán en la estación de pequeña velocidad, saliendo por la Avenida de Rivera y Avenida del General Amor a la calle Mayor Principal, dirigiéndose más tarde al cuartel de Alfonso XII.

El Ayuntamiento obsequiará a todos los soldados con un rancho extraordinario y a los jefes y oficiales de la tropa expedicionaria, con un «lunch»

Entre la oficialidad se habla de organizar un banquete en honor de sus compañeros.

También se trata de que tomen parte en el recibimiento los exploradores palentinos.

Confiamos en que el vecindario contribuirá a la mayor brillantez del recibimiento, adornando los balcones con colgaduras.

Pondremos al corriente a nuestros lectores de la hora en que lleguen las tropas y de todos los detalles que merezcan los honores de ser mencionados.

A la hora de cerrar esta edición, nos comunica el coronel gobernador militar de la provincia, don José Mera Gutiérrez, por medio de atento besalamano, que el escuadrón expedicionario de Talavera llegará a esta capital probablemente mañana 15, a las 16,47.

JURADOS

Verificado el sorteo de los Jurados que han de conocer en el próximo cuatrimestre, de las causas que han sido comprendidas en el alarde, ha correspondido a los siguientes:

PARTIDO DE CERVERA

Cabezas de familia. Don Victoriano Villalba Díez, Intorriosa; don Alejandro Mijares Fernández, Aguilar de Campoo; don Benigno Sierra García, Brañosera; don Agustín Merino Ruiz, Baños; don Mariano Doce Martín, Payo; don Mariano Montero Mediavilla, Valsadornil; don Emeterio García Ruiz, Frontada; don Esteban Vega Marcos, Lavid; don Sandalio de la Fuente Calvo, Cervera; don Nicolás Barbero Andrés, Micieces; don Adrián Millán Sánchez, Lomilla; don Alejo del Olmo Arroyo, Cábria; don Amancio Merino Pérez, Lomas; don Epifanio Cerezo Antón, Ruesga; don Crisanto San Millán Ruiz, Nogales; don Mariano García Martín, Quintanatejo; don Valentín Sardiña París, San Salvador; don Ulpiano Cuenca Fernández, Cervera; don Elías Merino Liébana, Santibáñez; don Hilario Martínez López, Roscales.

Capacidades. Don Pedro Pérez Merino, Mudá; don Nicolás Díez Villa, Prádanos; don Arsenio Val Calvo, Lavid; don Miguel Alonso Casado, Olleros; don Luis Martín Herrero, Villabermudo; don Cirilo Herrero García, Prádanos; don Esteban García García, Aibejal; don Emeterio Labrador Rueda, San Cebrían de Mudá; don Andrés Andrés Andrés, Herrerueta; don Manuel García de Mier, Brañosera; don Juan Revuelta Ortiz, Cervera; don Simeón Arto Liébana, Herrerueta; don Lorenzo Santiago González, Salcedillo; don Pablo Cenera Sebastián, Herrerueta; don Jesús Rodríguez Macho, Barruelo; don Nicolás de Cós Muñoz, Nestar.

Supernumerarios. Cabezas de familia. Don Hipólito Robledo Martín, Palencia; don Agustín Estallo García, Palencia; don Leonardo Becerril Cuadrado, Palencia; don Angel Martín Lucas, Palencia.

Capacidades. Don Arturo Bustamante Fresno, Palencia; don Mauro Martínez Cembrero Palencia.

Los expresados señores jurados comparecerán en la sala de sesiones de esta Audiencia a las diez de la mañana de los días 20 de Marzo para conocer de la causa seguida por robo contra Agustín González Valle; 21 y 22 siguientes la instruida por homicidio contra Esteban Olmo Bravo; y 23, 24 y 25 la incoada por homicidio contra Juan Morante Costo.

FRANCO-MAN

BOLETIN LOCAL

Demografía. Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones: Defunciones.—Agustina Díez Barba, esada, de 67 años, Hospital; Trinidad García Villegas, soltera, de 18 años, Hospital; Jesús Redondo Ortega, de 8 meses, Mercedes Pelayo, 23; Vicente Gutiérrez Martín, de 11 meses, Carcel Vieja; Angel Salvador Fernandez, de 7 meses, Herrera, 8

Audienola. Para mañana, a las once, está señalada en esta Audiencia, la vista del pleito contencioso-administrativo, interpuesto por el párroco de Santa Marina, impugnando una resolución dictada por la alcaldía de esta ciudad.

CRÓNICA JUDICIAL

Hoy ha sido acusado como autor de un delito de lesiones menos graves Sebastián Alejos Montes por las inferidas con palo, a Pedro Olalla, el 19 de junio último, en cuestión que por

rivalidades del oficio de pastores, surgió entre ambos en el pueblo de Vertabillo, lesiones que necesitaron 25 días de asistencia médica para su completa curación.

El señor fiscal interesó para el Sebastián la pena de dos meses y un día de arresto.

La defensa, a cargo de don Severino Rodríguez, solicitó la absolución del procesado, fundado en que éste no realizó los hechos que se le imputan.

Se ha dictado sentencia en la causa cuyo juicio oral se celebró el día 11, absolviendo al procesado Eusebio de los Bueis Torio, del delito de atentado, conforme a lo pretendido por su defensor don César Gusano.

SUCESOS

Robo de gallinas y palomas.—Propósitos de los «cacos». La guardia civil de Torquemada comunica al Gobierno de provincia que, en la noche del 12 del actual, le fueron robadas al capatás de la vía férrea Gregorio Alonso, once gallinas, un gallo y diez palomas de la caseta que dicho empleado tiene dedicado a gallinero cerca de su domicilio.

Al parecer, los autores del hecho trataban de llevar a cabo un robo de más importancia que el que cometieron.

Hace sospechar esto el haber sido hallada forzada la puerta que da acceso al almacén de pequeña velocidad de la estación del ferrocarril de la ciudad villa.

Sin duda no pudieron realizar sus propósitos, decidiéndose entonces entrar a robar las aves.

Se practican activas diligencias por la benemerita a fin de llegar al descubrimiento de los ladrones.

Las pesquisas realizadas hasta ahora, no han dado favorable resultado.

Robo de leña. Esta mañana, a las tres, se produjo gran alarma en las inmediaciones del «Sofillo», a consecuencia de un robo de leña que se cometió en la huerta que en dicho término tiene don Angel Merino.

El hortelano que reside en la referida posesión, apercebido del hecho, salió a la calle pidiendo auxilio, por lo que se congregaron en el mencionado lugar el dependiente de consumos de «Puentecillas» y los serenos Félix Seneque, Diego Herrero, Estanislao Fernández y Zacarías Revilla.

Reconocido el corral donde parecía haberse cometido el robo, se pudo observar que la puerta trasera de éste se encontraba abierta y que de el mismo habían sustraído el «chapado» de árboles que se hallaba allí almacenado.

El jefe de la guardia municipal señor Mucientes, continuando hoy sus pesquisas, ha procedido a la detención del vecino de Allende el Río Dámaso Sardón, quien más tarde se ha declarado autor del robo.

Esta mañana ha sido puesto el individuo en cuestión a disposición del Juzgado correspondiente, quien entiende en el asunto.

BIBLIOGRAFIA

Las mejores poesías místicas en lengua castellana.—Recopiladas y precedidas de un prólogo, por Andrés González Blanco, con un epílogo del R. P. Luis Villalba Muñoz, agustino. Un tomito de 307 páginas, precio: una peseta. Sáenz de Jubera. Campomanes, 10.

Los que hayan leído mi artículo sexto «Repertorio palentino», conocen por los villancicos que allí estampé algunos géneros de poesía del presente libro, copilación hecha de algunas poesías y autores castellanos del género místico en su acepción más amplia.

Así se dice en el prólogo y en el epílogo. Figuran también autores contemporáneos como el poeta carrionés padre Resitudo del Valle Ruiz, agustino; el presbítero mallorquín don Miguel Costa, entre los vivientes.

Esto me ha traído a la memoria dos poetas más, sacerdotes ambos y muy conocidos: en Cataluña, Jacinto Verdaguer; en las Vascongadas, Francisco Iturrabarria, los cuales se omiten en esta colección, y lo lamentamos.

BOLETIN LOCAL

Demografía. Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones: Defunciones.—Agustina Díez Barba, esada, de 67 años, Hospital; Trinidad García Villegas, soltera, de 18 años, Hospital; Jesús Redondo Ortega, de 8 meses, Mercedes Pelayo, 23; Vicente Gutiérrez Martín, de 11 meses, Carcel Vieja; Angel Salvador Fernandez, de 7 meses, Herrera, 8

Audienola. Para mañana, a las once, está señalada en esta Audiencia, la vista del pleito contencioso-administrativo, interpuesto por el párroco de Santa Marina, impugnando una resolución dictada por la alcaldía de esta ciudad.

dad, denegando la admisión de un perito torero, en el expediente de derribo de la Ermita de Nuestra Señora del Rosario.

Parte ahora, don José Ordóñez Pascual y don Luis Gómez Casado.

Parte demandada. La administración del Estado y en su nombre el fiscal de lo Contencioso don Eduarde Junco.

El tiempo. Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico:

Presión atmosférica a 0° y en milímetros. A las ocho de la mañana, 705.8. A las cuatro de la tarde, 705.1. Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 2° bajo 0. (4 tarde) 7.4. Máxima a la sombra 8.2. Mínima 3° bajo 0. Dirección del viento (8 mañana) E.; (4 tarde) E.

Estado del cielo (8 mañana) niebla; (4 tarde) d. despejado. Litros de agua caídos por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy, 00.

Viajeros y moroanotas. Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital. Viajeros: Salieron, 280.—Llegaron, 289. Moroanotas: Gran velocidad; número de expediciones, 61; número de llegadas, 59.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 130; número de llegadas, 140.—Toneladas expedidas, 51.—Toneladas llegadas, 70.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana. Santos Pablo, ermitaño; Mauro, Macario, abades; Secundina, virgen, marít; Hab uno, Migueas, prof-tas; Máximo, Benito, obispos; Isidoro, B. Francisco de Capillas, marít.

Este periódico se publica «n censura eclesiástica».

NOTICIAS

Leemos en un colega madrileño: «De día en día se va acentuando, en términos de alarmante gravedad, el pauroso problema de la escasez de medicamentos, que puede llegar a producir un conflicto en la salud pública. El opio y sus derivados, las sales de quinina, los principales antisépticos y multitud de medicamentos insustituibles e indispensables faltarán en breve, dejando a los enfermos en el más completo desamparo.»

El Consejo de Administración de la Asociación de Productores de Especialidades Farmacéuticas ha acordado visitar al señor ministro de Estado, a fin de arbitrar los medios conducentes para que puedan importarse productos medicinales hoy casi inasequibles, entablado los representantes del Gobierno de su majestad en los países beligerantes las oportunas negociaciones para lograrlos.»

Dr. A. Bustamante, de las Clínicas de Madrid y París, especialista en enfermedades del aparato digestivo y pecho. De 2 a 4; Avenida del General Amor, 3.

Neorología

El entierro de nuestro querido amigo y apreciable convecino don Enrique Ibáñez, verificado esta mañana, ha constituido una sentida manifestación de duelo.

Presidían éste distinguidas personas, íntimas amigas del finado y representación de su familia.

Reiteramos nuestro pésame sincero a su afligida esposa y demás familia.

Importe de la recaudación hecha por Consumos: 15 de Enero de 1915. Ptas. 1075.76 » » » 1916 » 948.39

Diferencia en menos. » 127.44

Banco Hipotecario Español. Préstamos amortizables a 50 años y sin amortizar a corto plazo. Agente: Teógenes Manuel Bilbao. Centro de negocios, Mayor pral., 28, Palencia.

Se gestiona la concesión y tramitación de préstamos con dicho Banco.

Por infracción de la ley de caza ha sido denunciado ante el juez municipal de Villameriel, el vecino de este pueblo Avelino Martínez Corral.

El señor gobernador civil ha designado el local de la inspección provincial de Sanidad para las elecciones de vocales y suplentes de las Juntas de gobierno y patronato de farmacéuticos y veterinarios titulares.

Dichas elecciones se celebrarán el domingo próximo a las nueve de la mañana.

En la liquidación de la calle de Don Sancho, 8, se venden bufandas, punfills y otros varios artículos a precios sumamente escandalosos.

Los Ayuntamientos de Villalaco y Boadilla del Camino, han terminado la confección del repartimiento de consumos para el año act. al.

Para el estómago BURLADA la mejor agua de mesa.







